

Productores advierten que silos están al límite

VIERNES, 20 DE ABRIL DE 2012 10:03 | ESCRITO POR PAGINA SIETE |

Los productores de soya y los exportadores cruceños advierten que los centros de acopio se encuentran al límite, debido a los bloqueos en la ruta Patacamaya-Tambo Quemado y a otras restricciones que no permiten sacar la mercadería a los mercados de exportación.

El presidente de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas (Anapo), Demetrio Pérez, informó que en la actualidad se tienen 2,7 millones de toneladas de granos con capacidad estática, de los cuales 1,9 millones son de oleaginosas.

El problema es que este año se tiene prevista una cosecha de dos millones de toneladas más, que presionará la capacidad de los silos instalados

El problema se origina, dijo, en las restricciones a las exportaciones y el conflicto generado en la vía que va hacia Chile.

El gerente de CADEX, Oswaldo Barriga, añadió que las empresas de soya trabajan en el máximo de su capacidad para dar regularidad a la logística, pero con los bloqueos y el trámite de permisos de exportación, se está afectando al flujo normal del ciclo productivo. “Es necesario que las empresas puedan moler el grano en función de una planificación y no a base de la obtención de un permiso”, remarcó

Se produce poco y sube el precio del tomate

JUEVES, 19 DE ABRIL DE 2012 10:59 | ESCRITO POR LA PRENSA |

El precio del tomate se incrementó en 60 por ciento con relación al pasado mes por la baja producción de la hortaliza, según los precios que se cobran en los mercados de La Paz.

De acuerdo con los datos del Instituto Nacional de Estadística (INE), el precio de la libra de tomate en abril de 2011 fue de 2,16 bolivianos, monto inferior a los cuatro bolivianos que alcanzó en la primera quincena de este mes.

Con base en los índices, se pudo determinar que entre enero de 2010 y la fecha, el tomate alcanzó los precios máximos para su comercialización.

En marzo pasado, la libra del producto se expendía entre dos y 2,50 bolivianos.

Este mes, la hortaliza llegó a tener un valor promedio de cuatro bolivianos por libra.

El experto en hortalizas Víctor Copa, del Instituto Nacional de Innovación Agropecuaria y Forestal (INIAF), explicó que el incremento en el precio del tomate se debe a varios factores, entre ellos una baja producción y una mayor demanda del producto.

“Un mayor requerimiento de la hortaliza genera conflictos en la comunidad, porque se elevan los costos y tienen que habilitar mayores áreas para el cultivo. Lo que se produjo no alcanzó para abastecer el mercado interno. La producción del tomate en el país, en su mayoría, está en

manos de los pequeños productores. Es decir, grupos familiares que se dedican a la actividad agrícola”.

Otros factores que influyen en el cultivo del tomate son el suelo y el flujo de agua.

“El cultivo de este producto es complicado. Si el tiempo fuera bueno, los pequeños productores podrían recoger tres cosechas al año. Una buena producción permitirá abastecer el mercado interno y a precios menores”.

Precios mayores en otras regiones. Por otra parte, el costo del tomate en otras regiones es superior con relación a La Paz, dijo el representante del INIAF, porque en aquellas la producción es mínima o no existe. “En el caso de Pando, el kilo de tomate cuesta 12 bolivianos, es decir, por cada libra se tiene que pagar seis bolivianos. Es un producto de lujo”.

Asimismo, informó que en esa región se realizan trabajos para desarrollar este cultivo.

SEGÚN LA FAO, POR TERCER MES CONSECUTIVO EL tomate presenta una alta incidencia en la inflación de los países de América Latina.

EL informe da cuenta de que el producto que mayor peso tuvo en la inflación de Bolivia fue el tomatE, AL IGUAL QUE EN Costa Rica, Chile y Uruguay, entre otros.

4.544 toneladas métricas fue la cosecha de tomate en el departamento de La Paz en 2010, según el INE y el Ministerio de Desarrollo Rural.

“Estamos trabajando para habilitar otras zonas para cultivar tomate. En Pando, no hay productores de hortalizas y nosotros queremos llegar a copar este sector para beneficio de la población”.

Víctor Copa / INIA

Los objetivos del desarrollo sostenible dependen de la lucha contra el hambre

JUEVES, 19 DE ABRIL DE 2012 08:40 | ESCRITO POR FAO |

El éxito de las actividades para transitar en un plazo más largo hacia un modelo de desarrollo económico sostenible, realizadas bajo los principios de Río+20, necesitará que el mundo comience por hacer frente a su desafío "más urgente": acabar con el hambre, afirmó hoy el Director General de la FAO, José Graziano da Silva.

"No se puede llamar sostenible un desarrollo que deja atrás casi a una de cada siete personas, víctimas de la desnutrición", señaló el Director General de la FAO al inicio de la conferencia regional bienal para Europa de la Organización, que se lleva a cabo esta semana en Bakú, Azerbaiyán.

"A dos semanas de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible, Río+20, tenemos la oportunidad de explorar la convergencia entre los programas de seguridad alimentaria y de cambio climático, y elegir la trayectoria de un modelo de desarrollo más sostenible e incluyente", argumentó el Dr. José Graziano da Silva .

Los ámbitos específicos que requieren una intervención concertada, según lo destacó el Director General de FAO, son:

Adopción de enfoques y tecnologías de producción más sostenibles a fin de producir más alimentos con menos repercusiones

Paso hacia una alimentación más sana para hacer frente a la creciente incidencia de la obesidad y reducir la presión sobre los recursos naturales esenciales para la producción de alimentos
Reducción de los 222 millones de toneladas anuales de alimentos que se desechan o se descomponen en los países industrializados

En las zonas afectadas por repetidas crisis de inseguridad alimentaria, tales como el Cuerno de África, ir más allá de la respuesta ante desastres para promover el desarrollo local y la capacidad de recuperación a largo plazo

Creación de programas contra la pobreza que ofrezcan a las comunidades rurales pobres redes de protección de la seguridad alimentaria, así como más oportunidades económicas, con un enfoque particular en las mujeres y los jóvenes

Un diálogo mundial

Las conferencias regionales, parte central de la estructura de gobernanza de la Organización, se reúnen cada dos años para deliberar sobre las medidas normativas y las prioridades regionales, subregionales y nacionales, y contribuir a dar forma al programa de trabajo mundial de la FAO.

En una era de austeridad cada vez mayor en los servicios públicos, la FAO está tratando de concentrar sus recursos en forma tal que puedan producir los mayores efectos. Para ello, se revitalizó el proceso de las conferencias regionales a fin de buscar la orientación de los gobiernos miembros y responder mejor a sus necesidades.

Retos para Europa

En su discurso, el Dr. José Graziano da Silva también habló sobre la seguridad alimentaria y los problemas nutricionales que hay en Europa. Señaló que si bien la mayoría de los países europeos tienen tasas de desnutrición inferiores al 5%, existen focos de especial interés, como el Cáucaso y Asia central, donde las tasas de desnutrición y la pobreza siguen siendo elevadas. Aunque la FAO prevé que esta situación mejore en las próximas décadas, también advierte que se presentarán como problemas importantes el aumento de la obesidad y las enfermedades relacionadas con la alimentación.

El Dr. José Graziano da Silva habló también de las necesidades de desarrollo de la gran cantidad de pequeñas granjas producto del proceso de privatización iniciado en el año 2000. Los pequeños agricultores de esa región requieren un apoyo específico para superar límites de la producción agrícola, que en algunos casos es del 30% al 40% inferior a su potencial

Consejo Agropecuario del Sur debate producción de alimentos

MARTES, 17 DE ABRIL DE 2012 09:49 | ESCRITO POR EL DIARIO |

Producir alimentos para abastecer primero el mercado interno o desarrollar políticas que fomenten la mirada agroexportadora son dos de los ejes del debate planteado en la XXII Reunión Ordinaria del Consejo Agropecuario del Sur (CAS) que se reúne en Santa Cruz.

Mientras el presidente del Estado, Evo Morales, sugirió que el tema de la seguridad alimentaria con soberanía debe orientar las políticas del sector productivo estatal, los empresarios privados sostienen que se debe impulsar acuerdos para producir más alimentos y exportar.

Morales, que abrió el evento, destacó la importancia de garantizar el acceso de la población a los alimentos, energía y agua, porque lo contrario genera descontento. Por ello, dijo, es importante la presencia del Estado en la producción de alimentos.

“Debemos plantar la manera de enfrentar la crisis de los alimentos y garantizar el alimento para los pueblos”, dijo Morales al subrayar que primero se debe producir alimento para el pueblo y “si sobra, hay que exportarlo”.

En contrapartida, el presidente de la Federación de Empresarios Privados de Santa Cruz, Gabriel Dabdoub señaló que el “gran sueño” es posicionar a Bolivia entre los principales países exportadores de alimentos al mercado internacional, aunque antes hizo notar la necesidad de enlazar emprendimientos públicos y privados.

“La articulación y la confianza son imprescindibles para enfrentar el urgente desafío de producir más alimentos”, dijo el representante empresarial que subrayó la importancia de generar valor agregado en la producción alimenticia.

En el mundo existen mil millones de personas con problemas para acceder a los alimentos, hecho que debe alentar –según Dabdoub– a concretar en Bolivia una política de “impulso integrado”, entre empresarios, unidades campesinas y pueblos indígenas, con el objetivo común de producir más y mejores alimentos.

Dijo que hasta el 2030 el país podrá generar más de 30 millones de toneladas de productos agroindustriales y al menos 7 millones de toneladas de hortalizas, frutas y tubérculos, entre otros cultivos menores.

Asimismo, estimó que el sector pecuario contaría con un hato ganadero bovino de 20 millones de cabezas, 3 millones de toneladas de carne de pollo y 1 millón de toneladas de productos lácteos.

A la XXII reunión ordinaria del CAS asisten representantes de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Paraguay y Uruguay